
 

 

 

 

 

PROTOKOLL  

der 47. ordentlichen Generalversammlung vom Freitag, 22. November 2024, 

in den Westschöpfen des Klosters Wettingen 

__________________________________________________________________________ 

 

Vorsitz Roland Kuster, Präsident 

Protokoll Patrick Bürgi, Mitglied des Vorstands 

Anwesend 50 Mitglieder und Gäste 

Traktanden 1. Protokoll der Generalversammlung 2023 

 2. Jahresbericht 

 3. Abnahme der Jahresrechnung 

 4. Vereinsaktivitäten 

 5. Verschiedenes 

__________________________________________________________________________ 

 

 

Der Präsident eröffnet die Versammlung und begrüsst die anwesenden Mitglieder. Besonders 

willkommen heisst er Abt Vinzenz und Guntram Drexel, Präsident des neu gegründeten Ver-

eins Freunde des Klosters Mehrerau. Ein spezieller Willkommensgruss geht auch an unser 

Ehrenmitglied Josef Bürgler. Unser Ehrenpräsident Dr. Karl Frey sowie das Vorstands- und 

Ehrenmitglied Dr. Markus Dieth wie auch Vorstandsmitglied Fabian Käufeler mussten sich lei-

der entschuldigen lassen. Der Präsident dankt allen Mitgliedern, die sich für den heutigen 

Abend abgemeldet haben. Er verzichtet darauf, diese einzeln zu verlesen.  

 

 

Zu den einzelnen Traktanden: 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass zur heutigen Generalversammlung ordnungsgemäss eingela-

den wurde. Zur Traktandenliste gibt es aus der Generalversammlung keine Änderungsan-

träge, weshalb die Traktandenliste als genehmigt gilt. 

 

 

1. Protokoll der Generalversammlung 2023 

Das Protokoll der Generalversammlung vom 24. November 2023 wurde den Mitgliedern recht-

zeitig mit den übrigen Unterlagen der Generalversammlung zugestellt sowie auf der Home-

page publiziert. Von den Mitgliedern wird das Wort nicht gewünscht und keine Fragen gestellt. 

Das Protokoll wird diskussionslos und einstimmig genehmigt und dem Verfasser Patrick Bürgi 

verdankt. 
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2. Jahresbericht 

Der Jahresbericht 2023/2024 wurde den Mitgliedern elektronisch zur Verfügung gestellt oder 

er konnte beim Aktuar Patrick Bürgi physisch bestellt werden. Nebst den üblichen vereinsin-

ternen Informationen konnte ein interessanter Bericht aus dem Kloster nachgelesen werden. 

Gleichzeitig wurde dieser Bericht auf unserer Homepage aufgeschaltet. 

 

Der Präsident verweist auf den schriftlichen Jahresbericht und berichtet zusätzlich über aus-

gewählte Themen:  

 

- Sanierung Klosterkirche: Der Grosse Rat hat vor Kurzem für die Sanierung der Klos-

terkirche einen Kredit von CHF 3.9 Mio. gesprochen. Die Sanierung soll im 2025/2026 

erfolgen. Schimmelflecken und diverse klimatische Themen müssen behandelt wer-

den. Während der Zeit der Sanierung bleibt die Kirche geschlossen. 

- Hönggerhuus: Der Präsident blickt auf den Herbstausflug zurück. In gut einem Jahr soll  

die Schule um einen Westflügel erweitert werden, dort wo früher das Höngerhuus ge-

standen war. Der Spagat zwischen Anforderungen des Denkmalschutzes einerseits 

und den Bedürfnissen der Schule andererseits ist herausfordernd, dank der guten Zu-

sammenarbeit zwischen Architekt, Denkmalpflege und Schule klappt dies aber bes-

tens. 

- Der Frühjahrsausflug nach Wurmsbach war sehr interessant. Der Präsident verdankt 

speziell die Einführung in die Glasmacherkunst unter der fachkundigen Führung unse-

res Mitglieds Cesco Peter wie auch der Priorin.  

- 800 Jahre Kloster Wettingen: Das von uns initiierte Jubiläumsbuch zum Kloster Wet-

tingen ist in der Entstehung und das Fundraising läuft gut.  

 

Zum Jahresbericht werden keine Fragen gestellt und es wird ihm diskussionslos zugestimmt.  

 

 

3. Abnahme der Jahresrechnung 

Die Jahresrechnung ist ebenfalls mit der Einladung zugestellt worden. Der Präsident erläutert 

die Bedeutung des Kontos «Vereinskonto Buchprojekt», Geld das zwar auf unserem Vereins-

konto vorhanden ist, aber ausschliesslich für das Buchprojekt verwendet wird. Fragen oder 

Bemerkungen erfolgen aus der Versammlung keine.  

 

Rico Hürsch erläutert den Revisorenbericht. Zusammen mit Franz-Beat Schwere, der sich für 

heute entschuldigen musste, haben die beiden Rechnungsrevisoren die ordentliche Rechnung 

geprüft und sie in allen Teilen für in Ordnung befunden. Anschliessend wird die Jahresrech-

nung mit Mehreinnahmen von CHF 1'464.90 und einem Vereinskapital von CHF 55'466.40 

einstimmig genehmigt und dem gesamten Vorstand Décharge erteilt. 

 

Der Präsident dankt Beat Brunner für die tadellose und umsichtige Rechnungsführung.  

 

 

4. Vereinsaktivitäten 

Nach wie vor erachtet es der Vorstand als Hauptaufgabe des Vereins, das Kloster Wettingen 

Mehrerau bei der Ausbildung der jungen Konventualen zu unterstützen. Auch im laufenden 

Vereinsjahr ist dazu wiederum ein Unterstützungsbeitrag von CHF 20‘000.00 vorgesehen. An 

diesem Beitrag wird seit Jahren festgehalten.  
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Der Präsident macht Werbung für den Frühjahrsausflug am 3. Mai 2025. Ziel des Ausflugs ist 

Rheinau, wo am besagten Samstag das Fest der Schutzpatronin gefeiert wird. Der Präsident 

gibt seiner Hoffnung ausdruckt, dass viele Teilnehmende an diesem Ausflug dabei sein wer-

den. Den Versammlungsteilnehmenden wird ein Flyer abgegeben. Die offizielle Einladung mit 

Anmeldetalon erfolgt zu Beginn des Jahres 2025. 

 

Der Herbstanlass findet im nächsten Jahr am 7. September 2025 statt. Falls die Möglichkeit 

besteht, werden wir das dann möblierte Hönggerhuus besuchen, uns zudem den Stand der 

Arbeiten der Sanierung der Klosterkirche zeigen lassen. Die Generalversammlung findet am 

21. November 2025 statt. Offen ist noch, ob die Heilige Messe in der Klosterkirche wird statt-

finden können.  

 

Aus der Generalversammlung werden keine Fragen oder Bemerkungen zu Traktandum 4 an-

gebracht. 

 

 

5. Verschiedenes  

 

Der Präsident dankt allen Vereins- und Vorstandsmitgliedern für ihre Bemühungen zur Wer-

bung neuer Mitglieder. Wie bereits an der letzten Generalversammlung übergibt der Präsident 

im Namen des Vorstands und als Dank pro geworbenes neues Mitglied eine Flasche Stella 

Maris. Die den Vorstandsmitgliedern zustehenden Flaschen werden direkt den anwesenden 

neuen Vereinsmitgliedern übergeben. 

 

Ruth Wiederkehr empfiehlt einen Blick auf die Website www.klostergeschichte-wettingen.ch. 

Darin ist auch ein Blog enthalten, der aktuelle Themen bearbeitet und auf das entstehende 

Buch «gluschtig» macht. Weitere Wortmeldungen aus der Generalversammlung sind nicht 

vorhanden.  

 

Der Präsident schliesst den offiziellen Teil der Generalversammlung. Er dankt all denjenigen 

Vereinsmitgliedern, die immer wieder grössere Spenden in unsere Vereinskasse einzahlen. 

Abt Vinzenz wird herzlich gedankt für seine grosse Verbundenheit zum Verein und der Präsi-

dent freut sich auf die weiterhin sehr angenehme und freundschaftliche Zusammenarbeit. 

Überdies dankt der Präsident auch den Mitgliedern des Vorstandes für die Mitwirkung sowie 

sämtlichen Mitgliedern, welche dem Verein seit Jahren die Treue halten.  

 

 

*     *     * 

 

 

Im Anschluss an die Generalversammlung berichtet Abt Vinzenz Interessantes zum Thema 

«Sanierung des Klosters Wettingen-Mehrerau». Anschliessend stellt Guntram Drexel den neu 

gegründeten Verein «Freunde des Klosters Mehrerau» vor, deren Präsident er ist. Im An-

schluss an die Generalversammlung treffen sich Vereinsmitglieder und Gäste zu einem Nacht-

essen im Restaurant Sternen, mitunter um das gesellschaftliche Beisammensein zu pflegen. 

 

 

Wettingen, 22. November 2024    Für das Protokoll:  

    sig. Patrick Bürgi 


